

# 報 告 広 告

発行部会 11,492名  
 自治会人口 5,735名  
 男性 5,757名  
 女性 4,357名  
 世帯数 (2009.6.1現在)  
 印刷所 備 スエカネ印刷

**希望者に配布中**  
 自転車の盗難防止や交通事故の防止のための蛍光シールが茅ヶ崎警察署に用意されています。

**防犯**  
 茅ヶ崎警察署  
 防犯協会

## 注意 無施錠駐輪による自転車盗難 被害が多く発生しています。



「ここで盗まれることはないと思うから・・・」  
 「ほんの少しの時間だから・・・」  
 と思っても、まずカギをかけましょう

茅ヶ崎警察署管内で最近目立つのが自転車の窃盗で、調査では盗難にあった自転車の6割以上が無施錠で、2重ロックされていた自転車が盗まれることはきわめて少ないということです。  
 被害に遭う場所は、駐輪場で多発しているのももちろんですが、自宅の敷地内での盗難発生も報告されています。

自転車の盗難被害に遭わないために、次のことを守りましょう。

- ◆カギかけを徹底しましょう
- ◆自宅敷地内やアパートなどの駐輪場でもカギをかけてください。
- ◆たとえわずかな時間でも、自転車から離れる時は必ずカギをかけましょう。「ちょっと足代わりに」と自転車を盗む犯人は、カギのかかっていない自転車を狙います。
- ◆自転車には「ツーロック」

他に、もう一つ違う種類の錠を取り付けましょう。  
 ◆ツーロックには、物理的に盗難を困難にさせる効果と心理的に犯行を敬遠させる2つの効果があります。  
 犯人は犯行に時間がかかることを嫌います。特に街頭犯罪は傾向が顕著です。  
 また、自転車盗は特定の車種や型を狙った犯行が少なく、盗難対策を施していないものが狙われることが多いので、錠を二個つけることは防犯に効果的です。  
 自転車の防犯登録は、法律で義務づけられています。  
 発見した盗難自転車や放置自転車の中には、防犯登録をしていないため被害者に返せない物がたくさんあります。  
 まだ防犯登録をされていない方は、自転車販売店で防犯登録をしましょう。



### 千カン発生!

6月3日(水) 19時30分ごろ、香川駅トイレ付近と香川7丁目熊澤酒造付近の路上でチカンが発生しました。  
 ●犯人らしい者の特徴と手口  
 身長175cm前後、目が細く、黒のジャージを着てジョギングを装い、女性の後ろから抱きつき体を触りました。  
 被害にあつたら大声を出し、すぐに一〇番しましょう。

### 平成21年度

#### 香川自治会の関連団体への参加状況



#### ◆湘北地区自治会連合会

5月9日、湘北地区自治会連合会の平成21年度の総会が行なわれ、役員と分科会の担当が次のとおり決まりました。

#### 役員

- 会長 松本 公徳(甘沼)  
 代表副会長 青木 有俱  
 副会長 山本 茂樹(香川)  
 同 當間 栄祐(松風台)  
 同 三好 光徳(鶴が台1)  
 同 鈴木 健司(みずき)  
 会計 内野 義生  
 (ライトタウン)  
 事務局長 末光 久雄(香川)  
 分科会担当(香川自治会分) まちづくり 山本、入澤、伊東

湘北地区自治会連合会は、茅ヶ崎市の北部中央地域に位置しており、7自治会(甘沼、香川、鶴が台団地、鶴が台一街区、松風台、みずき、ライトタウン茅ヶ崎)で構成されており、総会員数は7958世帯(平成20年4月1日現在)です。

茅ヶ崎市は当地域を「緑と共生する心安らぐまち」と位置付け、「良好な住環境の保全」、「都市拠点の整備」、「交通体系の整備」を街づくりの方針としています。

#### ◆湘北地区社会福祉協議会

5月9日湘北地区社会福祉協議会の平成21年度の総会が行なわれ、次のとおり役員ほかの人事が決まりました。先に報告したように、香川自治会の役員は今年度の理事から退任しています。

#### 役員

- 会長 青木 有俱(鶴が台)  
 代表副会長 南雲 恵子  
 副会長 中村 五初男(香川)  
 同 藤村 政良  
 (ライトタウン)  
 同 吉田 正一(松風台)  
 同 三好 光徳(鶴が台1)  
 同 春日 勇(みずき)  
 同 松本 公徳(甘沼)  
 会計 長谷川 泉太郎(香川)  
 事務局長 杉山 茂紀(甘沼)

### トピックス

#### 定額給付金の申請は済み ましたか?

#### 申請期限：平成21年10月16日(金)

4月に茅ヶ崎市に在住する各世帯主に宛てて、定額給付金及び子育て応援特別手当申請書が市役所から送られています。

申請期限は本年10月16日(金)迄となっています。まだ申請されていない人は、次の点に注意して申請しましょう。

同封の返信用封筒に申請書、本人確認書類(代理申請等は世帯主と代理人の公約身分証明書等の写し)、金融機関の口座および口座名がわかる通帳等の写しを添えて郵送します。

#### 新型インフルエンザは季節性のインフルエンザよりも重症化しやすいか?

5月の時点では、今回の新型インフルエンザについては、季節性インフルエンザとあまり変わらず、懸念されていた強毒性で致死率の高い鳥インフルエンザと違い、多くの患者が軽症のまま回復しているとされています。

一方で、新型のため免疫がなく、感染が容易に拡大し、また糖尿病や喘息等の基礎疾患がある方や妊婦等を中心に重症化する例が報告されています。

また、今後ウイルスが変異する可能性もありますので、油断は禁物です。

マスクは屋内や乗り物など換気が不十分な混雑した場所に有効ですが、屋外などでは、相当混み合っていないかぎりマスクを着用する必要はないとのことです。

(厚生労働省のホームページより)

### 第一町内会

木々の緑も徐々に色を増し夏への移り変わりを感ずるこの頃です。香川の鎮守様諏訪神社の祭りも終わり、自治会の行事が活発に行われる季節となりました。

○第一町内会では「第3回町内防犯パトロール」を実施。毎月15日の警察との合同パトロールに参加し「振りこめサギ」や「還付金サギ」のピラをポストに配布、香川

小学校付近まで通学路を巡回。  
○6月20日(土)「救急救命講習会」を実施し、21名が受講。心肺蘇生法・AED講習・異物除去法・止血・三角巾の使い方等講師は、救命指導を専門に教育を受けた一般ボランティアの方々から5名来られました。

○心肺蘇生法とAED(自動体外除細動器)により救命率が向上したといわれます。AEDは自動で

「電気ショック」が必要か否かを判断し音声で指示するので誰でも簡単に使用できます。しかし、心

停止を回復させるという機能はありませんから、「心肺蘇生法」の流れをマスターしている事が前提です。今回、私は一年前に受講した手順が分からなくなっていて、

傷病者に出会った時、何も出来ないのではと思いましたが。日頃の訓練が必要です。

○受講された皆さんの熱心さに賞賛の言葉を頂き、受講者全員に「普通救命技能を有する」講習修了証が交付されます。

○一年経つと手順を忘れてしましますので、機会のあるごとに受講される事をお勧めします。次回にはご案内をします。

### 第二町内会

前号の第二町内会だよりでお知らせしました防災倉庫の組み立てが完成しました。完成した防災倉庫を見るたびに、「あく大変だったな〜！」と感謝の気持ちでいっぱいです。業者に依頼すればもっと短時間でできたかも知れませんが、自分たちの力で何とか完成させようと頑張った努力に、倉庫を

見ると頭に下がる思いです。ありがとうございます。

◇第二町内会のビッグニュース  
去る6月7日(日)に体育振興会主催の地区対抗ソフトボール大会で準優勝となり、選手の皆さんと喜びを分かち合いました。諏訪神社のお祭りとなり、選手集めに苦労した体振の役員さんはどうなることかと不安のようでしたが、



完成した防災倉庫

◇8月未定 親子で竹とんぼ作り  
詳細は追ってお知らせします。

◇7月20日 浜降祭

◇8月8・9日 福祉ふれあいまつり



## 町内会だより



### 第三町内会

今年も早くも6ヶ月が過ぎました。諏訪神社の大祭では、神輿の巡行・演芸などが盛大に行われました。

○7月20日海の日は、暁の祭典「浜降祭」が茅ヶ崎・寒川の34社の神輿大小38基が参加して行われます。

○6・7月の祭りに続く、香川自治会の「福祉ふれあいまつり」は8月8・9日の予定で準備が進められています。

この祭りも早いもので今年で11回目となります。はじめの盆踊り大会から発展し、会場も第一青少年広場から香川小学校校庭に移し、より多くの人達の参加を得て年々

盛大になっております。

○さて、今年から始めた「夕どき防犯パトロール」は、グループ別の組長さんを中心に毎月確実に予定通り実施されています。この運動は多くの人達に参加していただき防犯意識を高めると同時に、地域の実情を知って頂くことに意義があると思います。引き続き関係者の協力を得て継続し、安心安全の町づくりを目指して努力したいと思います。

○7月11日は、町内防犯パトロールに続いて町内役員会を開催し、終了後防犯灯の点検を行いました。防犯灯は地域の防犯に大事な役割を担うものですから、常に点灯できる状態を保つよう皆様のご協力をお願いします。

向暑の折柄、健康に留意して元気で過ごして下さい。

いずれにしても、いかに人間が知恵を絞っても、自然界の災いには勝てないことは確かであると思

つていいだろう、かな？  
さて本題の町内だよりということになるが、細かい話題は別として去る6月20日(土)町内会初となる里山ハイキングを実施した。幸い好天に恵まれ、お子さん23名を含む総勢49名の参加があり、大変良かったと思つた次第である。こうした行事につきものの準備には、子ども会代表の助言が大いに役に立ち、行事をスムーズに進められたことに感謝するところである。又行事に関わったスタッフにも多大な協力を頂いたことを紙面を以てお礼申し上げたい。

### 第四町内会

確か5月の町内だよりの中で、目に青葉山時鳥初夏の声かな？なんて気のはずれたような能書きをばべつたような気がする。あれから時は流れ、早梅雨という季節帯に入ったわけである。

「梅雨」、何となく湿つたイメージの表現だが、古の神話の一説によると、梅雨とは夏の日照りを前に、大地に水をたつぷり飲ませる為の自然界の営みだとか。それは時として不必要に大地をうるおし大洪水を起したり、又不必要に雨止めをして早魃という被害を起す。そのいずれも人間達の慢りを諷めるための天罰だそうで、こうした下界への指示配を

しているのが「雨の宇津女尊」だそうである??

今回の実施によって行事に関わる意味でのデータもとれたことなので、次回の野外活動に生かしていきたいと思う次第である。

### 香川福祉ふれあいまつり

## 昨年の反省のもと、実行委員会始動

今年度は、香川福祉ふれあいまつりを8月8日(土)、8月9日(日)に実施します。実施要項は例年通りですので、多数の方の参加をお待ちしています。

今年度は、実施準備にあたり実行委員会形式をとりました。昨年度までは、文化厚生部会が企画、立案したもの各支部、町内会、個人へお願いをしていましたが、これを一つの組織として活動しようというものです。これまでに実行委員会準備会(5月24日)、第一回実行委員会(5月31日)を実施しました。あと2回の実行委員会を予定しています。

構成メンバーは自治会本部役員、各町内会役員、各支部の正副部長、文化厚生部会役員です。

ふれあいまつりは他の行事と重なることがありますが、多数の方の参加を期待しています。  
(実行委員長 藤澤 博之)

## お楽しみ！香川自治会館に、カラオケセットや囲碁などの娯楽機材を設置準備中。

先般、当会員の足立誠司様(第4町内会)のご厚意により、保養所で使用されていた備品類を無償で頂くことができました。今後会員の皆様に、活用いただけるよう準備を進めています。

準備ができ次第、順次ご利用いただけることをお知らせ・ご案内いたしますが、時折自治会館にお立ち寄りいただき、ご案内前にご利用できるかも知れません。主な備品類は次の通りです。

- 娯楽機材
- 1. カラオケセット(第一会議室設置予定)
- 2. 将棋セット(2式)
- 3. 囲碁セット(2式)



● 什器・備品  
・黒板、時計、換気扇  
(第一会議室設置)  
・両開きロッカー、各種棚  
・カーテン  
・貼付用ボード、常備灯等  
(会館管理部会長 野島勝生)

# 今年は大漁、うれしいおみやげも!

## 第14回 地引網大会



く雨が降らずに済んで、ホッとしたとのこと。  
空模様とは反対に、今年の大漁大会は昨年とは大違いの大漁でした。2回の地引網により、かますが四百匹以上獲れて、今年のお土産は一人二匹のお持ち帰りとなり、皆さん大満足の様子でした。

5月5日のこの日に、恒例の地引網大会が茅ヶ崎西浜漁港前の海岸で開催されました。大人約二百人、子ども百人が参加し、取れたてのシラスや美味しい豚汁に楽しい半日を過ごしました。

前日の天気予報では、午後から雨。予報がずれないことを祈って朝を迎えると、空模様は既に怪しく、8時の集合時刻を前に、ぽつぽつと雨が落ちてきました。

しかしその雨もやがてやみ、なんとか地引き網大会は無事に終了することができました。しかも終了を待っていたかのように、雨が本降りとなったのでした。ふれあい部会の皆さんの感想も、とにかく



ふれあい部会の皆さんお疲れ様でした



ジャンケンでスマイカを



宴会も楽しみの一つです



宝探し「見つけた！」



## 間門西子ども会の皆さん、ありがとう。

6月13日の土曜日、間門西子ども会とその保護者の方々が、毎月まちづくり部会が中心になって行っていた勘重郎堀散策路の整備に、初めて参加。この結果40名という大勢のボランティアにより整備が行われました。

梅雨晴れの蒸し暑い中、汗をかきながら一生懸命草取りを行い、その後小さなスコップを使って二百本の花の苗を植え込みました。伸びた雑草や枯れ草等で荒れていた散策路が、見違えるように綺麗な散策路に変身しました。

今後、この勘重郎堀の整備に、香川地区で活動をしている4つの子ども会の皆さんが順番に参加してくれることになりました。

私たちの住む環境が綺麗になるのは、本当に気持ちの良いものです。ご協力に感謝いたします。ありがとうございました。



小さなスコップを手に苗を植える子ども達

## お知らせ 香川福祉ふれあいまつり

香川自治会恒例の夏のイベントである福祉ふれあいまつりを開催いたします。皆さんどうぞふるってご参加下さい。

日時 8月8・9日(土・日)

両日とも17時30分～21時

場所 香川小学校校庭

アトラクションには

・模擬店、ゲーム、盆踊りなどいろいろ企画しています。

(福祉ふれあいまつり実行委員会)

## 香川の民生委員・児童委員をご紹介します

民生委員は住民の中から民生委員法に基づき各市町村ごとに選任されます。また、民生委員は児童福祉法に定められた児童委員も兼ね、香川地区からは10名選任されています。

民生委員の主な役目は、担当地域の住民に身近に接して、その要望を関係機関に伝えること、住民の訪問や相談を通して、人が地域の中で安心して暮らしているよう支援することです。

民生委員の主な活動内容は、  
○ 独居老人や障害者等を訪問し、相談に応じる。  
○ 介護サービス情報を知らせる。  
○ 介護サービスなどの利用について話し合ったり、適切な申込み窓口を紹介する。  
○ 低所得者に生活福祉基金の貸付などの制度を知らせたり、手続きの方法を教える。  
○ 行政機関や社会福祉施設と連絡

○ 児童委員の主な活動内容は、  
○ 養育放棄や虐待されている子どもを児童相談所に連絡する。  
○ 子育ての中で困りごとや悩みを

## 美化キャンペーン クリーン茅ヶ崎 海岸清掃活動に参加

去る5月31日早朝6時30分より、市役所ゴミ対策課の下で清掃が行われました。早朝にも関わらず、自治会を始め環境指導員及び各団体、サーファーの若者も協力するなど大勢の人達がゴミ拾いを実践しました。

集めたゴミは、市役所指定のゴミ袋に入れて臨時の集積場まで運びましたが、ゴミの量が減少しています。次回の清掃は7月頃と聞いています。是非皆様も早朝の海岸清掃にご協力をお願いします。

(衛生部会長 新井広太郎)

をとり、協力しながら住民が円滑な福祉サービスを受けられるようにする。  
○ いわゆる悪徳訪問販売商法に住民たちがかわりのないよう日常的に注視する。  
○ 児童委員は子どもたちの健全育成を地域ぐるみで支援するための推進役として、個別援助、児童健全育成、子育て支援などの活動を行う。

児童委員の主な活動内容は、  
○ 養育放棄や虐待されている子どもを児童相談所に連絡する。  
○ 子育ての中で困りごとや悩みを  
○ 子どもの家庭が地域の中で孤立しないように、地域や仲間づくりに取り組むなど。  
○ 香川地区には、主任児童委員と呼ぶ子ども専門にかかわる人が1名選任されています。子どもに関することは主任児童委員と民生委員が協力して行なっています。香川地区の民生委員・児童委員および主任児童委員の方たちとその担当地域は次のとおりです。

●民生委員・児童委員	
氏名	担当地域
野島 勝生	香川1丁目1～9、11～13(5)、14 香川1丁目35～41
小笠原幸四郎	香川1丁目13(6,7)、15～23 香川3丁目1～6
椎野 多恵子	香川1丁目24～34 香川2丁目20～26
新倉 篤子	香川2丁目1～19、27～31
長谷川泉太郎	香川3丁目7～29 香川4丁目28、38～43
生月 小夜子	香川4丁目1～12、19～27、29
沓澤 幸子	香川4丁目13～18、30～37、 44～47
大宮 初枝	香川4丁目48～50 香川5丁目2～18
岩本 マチ子	香川6丁目1～13、15～23
宮原 澄江	香川6丁目14、24～34、 香川7丁目1～14、1860
●主任児童委員	
小澤 美江	香川全地域

